
 

Gemeinde Glandorf  Glandorf, den 02.06.2022 

 

N i e d e r s c h r i f t 

02/OR Schwe/003/2022 

 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Schwege 

am Mittwoch, den 23.03.2022, von 19:30 Uhr bis 21:45 Uhr 

 
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister/in 
Herr Matthias Laumann CDU  

Stellv. Ortsbürgermeister/in 
Herr Karl-Heinz Bechtrup CDU  

Mitglieder 
Herr Carl Reher CDU  
Herr Franz Josef Ziegert CDU  

beratendes Mitglied 
Herr Marius Pabst UWG  
Herr André Winterberg CDU  

Protokollführer 
Herr Frank Scheckelhoff  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Normann Scheckelhoff UWG  

beratendes Mitglied 
Frau Heike Greskötter-Drawer CDU  
Frau Birgit Wordtmann Die Grünen  
 

Bürgermeisterin 
Frau Dr. Magdalene Heuvelmann Bürgermeisterin  
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Öffentlicher Teil 

 
 1. Eröffnung der Sitzung 

 
Ortsbürgermeister Laumann eröffnete die Sitzung und begrüßte alle Anwesenden.  
 

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der anwesenden Ortsratsmitglieder 

 
Ortsbürgermeister Laumann stellt die ordnungsgemäße Ladung und die anwesenden Ortsrats-
mitglieder fest.  
 

 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Ortsbürgermeister Laumann stellt die ordnungsgemäße Ladung und die anwesenden Ortsrats-
mitglieder fest.  
 

 4. Feststellung der Tagesordnung 

 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.  
 

 5. Genehmigung der Niederschrift ORSchwe/002/2022 vom 23.02.22 

 
Die Niederschrift OR Schwe/002/2002 vom 23.02.22 liegt allen Ortsratsmitgliedern vor. Gegen 
Form und Inhalt werden keine Einwände erhoben. Die Niederschrift wird in der vorliegenden 
Form genehmigt.  
 

 6. Bericht des Ortsbürgermeisters und der Verwaltung 

 
 

 Ortsbürgermeister Laumann erinnert an das Osterfeuer und die Veranstaltung zur Auf-
stellung des Maibaums  

 
 Breitbandausbau 

o Die Außenbezirke „Schwege Nord“ (Maßnahme Teutel) soll in diesem Jahr abge-
schlossen werden 

o Die Teutel kümmert sich auch um das neue Baugebiet 
o „Schwege Süd“ ist in der Planung ohne konkreten Termin 
o Der Wunsch, den Ortskern Schwege zu erschließen, ist bekannt, aber aktuell 

von keinem Anbieter geplant 
 Die Gehwegabsenkung Hauptstraße ist in Planung 
 Das Beet an der Wüste soll zur besseren Übersicht neu gestaltet werden 

o Gemeinde plant eine pflegeleichte Bepflanzung 
o Ratsmitglied Winterberg regt an, auch das Nachbarbeet neu zu gestalten 

 Ersatz von Bäumen in Alleen 
o Stand wird von Gemeinde geklärt 

 Neubau von Feuerwehrgerätehaus 
o Blitzschutz und Erdarbeiten sind vergeben 
o Der Rohbau wird kurzfristig vergeben, Baustart soll im Juni sein 
o Das Material wird frühzeitig beschafft 
o Weitere Gewerke dürfen nach Corona-Regeln vfreihändig ergeben werden 

 Sachstand neues Baugebiet 
o Der Kaufpreis wird 110 € voll erschlossen betragen 
o Die Ausführungspläne für Erschließung werden finalisiert und ausgeschrieben, 

das ist Pumpwerk noch zu planen 
o Die Grundstücke werden gemäß Vergabekriterien an die Bewerber vergeben. 
o Die Grundstücksgrößen liegen zwischen 500-700 qm 
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o  
 Wegebereisung: zwei Projekte werden 2022 in Schwege durchgeführt: 

o Paulweg 
o Kreuzung Hauptstraße/ Wacholderweg 

 Es gibt zwei angemeldete Osterfeuer in Schwege 
 Es gibt einen UWG Antrag, Aufenthaltsbereiche in allen Ortsteilen zu schaffen.  

o Die Ortsräte können Vorschläge für Flächen einreichen.  
o In einer ersten Betrachtung ist die Versorgung für Schwege bereits ganz gut 

 
 7. Vergabe eines Straßennamens für die neu entstehende Straße im Baugebiet "Westlich 

Ortslage Schwege" - Beratung und Beschlussfassung 
 
Als Straßennamen für die im Baugebiet „westl. Ortslage Schwege“ neu herzustellende Straße 
schlägt der Ortsrat den Namen „Amselweg“ vor. 
 
Beschluss: 

Die neu herzustellende Straße im Baugebiet „Westlich Ortslage Schwege“ erhält den Namen 
„Amselweg“. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
4 Ja Stimmen, 0 Nein  0 Enthaltungen 
 

 8. Bericht zum Sachstand Kindergarten Neubau 

 
Herr Scheckelhoff trägt vor, dass der Gemeinderat beschlossen hat, eine bis zu 6 zügige Kita 
zu errichten. 
 
Zur Zeit werden in Arbeitsgruppen die Entwürfe für die Kita entwickelt. Der Ortsrat schlägt vor, 
die Verkehrsbelastung auf der Straße an der Wüste zu ermitteln und befürchtet, dass der Ver-
kehr deutlich zunehmen wird. 
 
Der Ortsrat regt an, dass in jedem Fall ein Gehweg geschaffen werden soll. Ggf. kann ein ent-
sprechender Antrag im Rahmen des Dorfentwicklungsverfahrens gestellt werden. 
 

 9. Status DE Maßnahmen Trimm-Pfad und Weg bei Wolke 

 
Weg Wolke: Die Konzeption wird zusammen mit Ortsrat geplant. Es wird in Kürze ein Termin 
mit dem Planungsbüro vereinbart.  
 
Der Ortsrat regt an, die Ausfahrt Weg/Woke mit dem Radweg bei einer Verkehrsschau zu be-
gutachten. (Gefahrenstelle) 
 
Trimm-Pfad: Die Geräte müssen noch beschafft werden, die Fertigstellung zum Sommer ge-
plant.  
 

 10. Maßnahmen für Spielplätze in Schwege - Beratung und Beschlussfassung 

 
Im Rahmen der Entwicklung des neuen Baugebietes ist auch ein Budget zur Aufwertung des 
Bestandes der Spielplätze in Schwege vorgesehen. Ein eigenständiger Spielplatz wird dort 
nicht errichtet. 
 
Die durchzuführenden Maßnahmen sollen im Arbeitskreis mit den interessierten Anliegern /Eh-
renamtlichen abgestimmt werden. 
 
 
 



4  
 

 11. Status künftige Neubaugebiete 

 
Für das aktuelle Baugebiet gibt es zur Zeit mehr Bewerber als Baugrundstücke. Herr Scheckel-
hoff regt an, zunächst die Vermarktung abzuwarten, da sich erfahrungsgemäß dann die Liste 
bereinigt. 
 
Die Fläche der Kirchengemeinde (hinter Lerchenweg) ist gleichzeitig mit dem jetzigen Bauge-
biet überplant worden und steht für eine Erschließung künftig zur Verfügung. 
 
Im Flächennutzungsplan sind weitere Flächen im Bereich Up de Haar als Wohnbaumöglichkei-
ten vorgesehen. 
 
Perspektivisch kann die Fläche hinter aktuellen Baugebiet (Amselweg) entwickelt werden. Es 
steht im Eigentum der Gemeinde.  
 
Die Gemeinde stellt dem OR Pläne zur Verfügung aus denen die potentiellen Flächen ersicht-
lich sind. 
 

 12. Anfragen und Anregungen 
 
Es wird angeregt, das Geschwindigkeitsmessgerät wieder am Kindergarten zur Kontrolle aufzu-
stellen. 
 
Radweg Schwege/ Kattenvenne 

 Es haben Gespräche zwischen den Behördenvertretern von Landkreis und Land stattge-
funden. Bisher liegen der Gemeinde noch keine Ergebnisse vor. 

 Eine Beschilderung des vorhandenen Weges abseits der Hauptstraße ist noch offen. 
  

Es wird angeregt, die Feuerwehr bzgl. für Planung „Hydranten“ frühzeitig einzubinden  
 
Reiter im Wanderweg:  Das Thema wird im Ortsrat noch besprochen werden. 
 
Die Ersatzhütte für BW Schwege soll besprochen werden. Herr Scheckelhoff hat einen Termin 
mit Vertretern des Landkreises.  
 
Spielplatz Lerchenweg: Die defekte Bank muss repariert werden. 
 
Schierhölterweg/ An der Wüste:  Es liegen viele Gehölzschnitte im Straßenbereich. Diese s ind 
wegzuräumen. 
 
Alte Kläranlage: Es wird angeregt einen Sichtschutz für Lagerfläche an der alten Kläranlage zu 
installieren, auch um ungewollte Nutzung auszuschließen. 
 

 13. Schließung der Sitzung 

 
Ortsbürgermeister Laumann schließt die Sitzung um 21.45 Uhr und bedankt sich bei den Anwe-
senden für die Teilnahme.  
 
gez. Matthias Laumann    gez. Frank Scheckelhoff 
Vorsitzender    Protokollführer 
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